



Su Majestad el Rey dirige un discurso a la Nación con motivo del 45° aniversario de la Marcha Verde

Su Majestad el Rey Mohammed VI dirigió, hoy sábado, un discurso a la Nación con motivo del cuadragésimo quinto aniversario de la Marcha Verde.

He aquí el texto íntegro del Discurso Real:

"Loor a Dios, la oración y el saludo sean sobre nuestro señor Enviado de Dios, su familia y compañeros,

Querido pueblo,

La Marcha Verde, cuyo cuadragésimo quinto aniversario celebramos en el día de hoy, viene a constituir un ejemplo único de movilización colectiva, compromiso, disciplina y respeto del derecho.

Con total espontaneidad y verdadero espíritu patriótico, los marroquíes respondieron al llamamiento de su artífice, Nuestro llorado padre, Su Majestad el Rey Hassan II, Dios le tenga en su Gloria, dando la prueba al mundo entero de la capacidad que el pueblo marroquí tiene para afrontar los retos, lo que le permitió entrar en la historia, emprendiendo una marcha pacífica, coronada con la recuperación de nuestras provincias del sur.

La Marcha Verde, no sólo es un destacado acontecimiento nacional, dentro del proceso de integración de nuestra unidad territorial, sino más bien, una marcha renovada y permanente de esfuerzos desplegados en el ámbito internacional por afianzar la marroquidad del Sahara, haciendo del mismo una locomotora del desarrollo a escala regional y continental.

En los últimos años, se han podido registrar unos desarrollos palpables en varias esferas:

En lo que a Naciones Unidas se refiere, las últimas resoluciones del Consejo de Seguridad enterraron aquellos enfoques irrealistas y tesis ya superadas, insistiendo sobre la participación efectiva de las verdaderas partes concernidas en este diferendo regional y afianzando, de manera irreversible, la solución política basada en el realismo y el consenso.

Todo ello se halla en consonancia con la iniciativa marroquí de autonomía, que goza del apoyo del Consejo de Seguridad y de las grandes potencias, dado que se trata de la única opción natural para el arreglo de este diferendo.

Con relación a la Unión Africana, y gracias a la vuelta de Marruecos a su hogar africano, esta organización logró deshacerse de unas maniobras que durante varios años la tuvieron secuestrada, adoptando ahora un enfoque constructivo, basado sobre el apoyo total a los esfuerzos exclusivamente desplegados por las Naciones Unidas, a través de su Secretario General y del Consejo de Seguridad.

En el ámbito legal y diplomático, varios países hermanos inauguraron sus consulados generales en las dos ciudades de Laayún y Dajla, en claro reconocimiento explícito de la marroquidad del Sahara, y como expresión de su confianza en la seguridad, estabilidad y prosperidad de que gozan nuestras provincias del sur.

Paralelamente, la mayoría aplastante de la comunidad internacional rechaza dejarse arrastrar por las tendencias de las demás partes. En este sentido, ya son 163 los países que no reconocen el ente fantasma, o sea, el 85% de los Estados miembros de la Organización de las Naciones Unidas.

Esta orientación ha sido consolidada por la adopción de posturas constructivas por las grandes potencias internacionales, consistentes, por ejemplo, en establecer asociaciones estratégicas y económicas que engloban, sin reserva ni excepción, a las provincias del sur del Reino, en tanto que parte inseparable del territorio marroquí.

Sobre la base de tales logros, Marruecos reitera su sincero compromiso de cooperar con Su Excelencia el Secretario General de las Naciones Unidas, en el marco del respeto de las resoluciones del Consejo de Seguridad, con el fin de alcanzar una solución definitiva basada en la iniciativa de autonomía.

Marruecos no se moverá de sus posturas ni le van a perturbar las estériles provocaciones y desesperadas maniobras que las demás partes llevan a cabo, que, en realidad sólo son una mera huida hacia adelante que sucede tras el desmoronamiento de sus superadas tesis.

En este sentido, queremos reafirmar nuestro absoluto repudio de las abominables prácticas que intentan obstruir la natural circulación entre Marruecos y Mauritania, modificar la situación legal e histórica que prevalece al este del muro de seguridad, o aprovechar ilegalmente las riquezas de la zona.

Marruecos seguirá siempre aferrado a la razón y a la prudencia, en la misma medida que hará frente, con toda fuerza y determinación, a los abusos que buscan socavar la seguridad y estabilidad de sus provincias del sur.

En este sentido, estamos persuadidos de que las Naciones Unidas y la MINURSO continuarán desempeñando su deber de preservar el cese el fuego en la región.

Querido pueblo,

Nuestro compromiso de consolidar la marroquidad del Sahara en el ámbito internacional, sólo es equiparable a la constante labor que llevamos a cabo a fin de hacer del mismo una locomotora para el desarrollo a escala regional y continental.

Con el fin de completar los grandes proyectos que conocen nuestras provincias del sur, ha llegado el momento para fructificar el enorme potencial que encierra su espacio marítimo.

En este sentido, Marruecos ha concluido durante este año el trazado de sus espacios marítimos, integrándolos en el marco del sistema jurídico marroquí, en el seno del respeto de los principios del derecho internacional.

Marruecos mantiene el compromiso de dialogar con nuestra vecina, España, con respecto a las zonas de solapamiento de las aguas regionales de ambos países amigos, en el marco del derecho marítimo, respetando la asociación que les une, y lejos de imponer unilateralmente la política de los hechos consumados.

En efecto, la aclaración del dominio y fronteras de los espacios marítimos que se hallan bajo la soberanía del Reino, apoyará el plan que busca afianzar la dinámica económica y social que vive esta región. Partiendo de esta visión, la fachada atlántica del sur del Reino, ubicada frente al Sahara marroquí, será una fachada marítima para la integración económica y el resplandor continental e internacional.

En este sentido, junto al puerto Tánger-Med que ocupa la primera posición entre los puertos de África, el puerto atlántico de Dajla contribuirá a reforzar tal orientación.

Habida cuenta de los recursos tanto terrestres como marítimos que tales provincias encierran, continuaremos obrando por desarrollar una verdadera economía marítima en estas queridas provincias, susceptible de convertirlas en puente y punto de enlace entre Marruecos y su profundidad africana.

En este contexto, se hace necesario invertir en los dominios marítimos, ya sea en lo que se refiere a la desalinización del agua del mar o a las energías renovables, a través del aprovechamiento de los aerogeneradores y de la energía generada por las corrientes marinas.

Paralelamente, se ha de seguir promoviendo el sector de la pesca, en consideración del papel que desempeña en la promoción económica de la región, amén de dar un nuevo impulso al Plan Azul que haga del mismo un pilar estratégico para la activación del sector turístico en esta región, convirtiéndola en un verdadero destino para el turismo de playa.

Querido pueblo,

La lealtad al espíritu de la Marcha Verde y a su eterno juramento, requiere que todos los marroquíes mantengan la movilización, la vigilancia y el trabajo serio y responsable, a fin de poder relevar los desafíos, tanto internos como externos.

Todos estamos llamados a tener presente tal espíritu y tales valores, con miras a continuar la realización de los proyectos sociales y de desarrollo, defender nuestros intereses y causas justas, así como afianzar la posición de Marruecos en su entorno regional e internacional.

Es igualmente una ocasión para rendir homenaje a la límpida memoria de los virtuosos mártires de Marruecos, transmitiendo nuestra consideración a todos los componentes de las Fuerzas Armadas Reales y a las Fuerzas de Seguridad, por su constante movilización, bajo nuestra conducción, a fin de preservar la unidad nacional y salvaguardar la seguridad y estabilidad de nuestro país.

Wassalamou alaikoum warahmatoullahi wabarakatouh".

MAP: 07 Noviembre 2020